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Colloque 16 avril 2011 - Florence 

Allocution de Bienvenue et conclusion du colloque de la Présidente – Marie-Françoise Rast 

 

Je souhaite la bienvenue à toutes. Avant de passer à l’ordre du jour du Colloque, je 

souhaiterais, afin que vous puissiez mettre un nom sur un visage, que tous les membres du 

Conseil se présentent. 

Puis nous entendrons tout d’abord les travaux des Obédiences sur le thème de ce jour 

 

Quelle pierre la Franc-Maçonnerie féminine peut-elle 

apporter à la construction européenne 

Depuis de nombreuses années le Conseil du CLIMAF se demande comment il pourrait faire 

entendre la voix des femmes Franc-Maçonnes au sein des institutions européennes. 

Le Conseil s’est finalement dit qu’il fallait donner la parole aux Sœurs des Obédiences pour 

savoir ce qu’elles en pensent. C’est ce qui a motivé l’organisation du colloque de ce jour et 

C0078’est en écoutant les Travaux des Obédiences que nous allons en savoir un peu plus. 

Comme il y a 8 travaux nous allons séparer la lecture en faisant une petite pause-café après 

les 4 premiers travaux. 

Après le repas de midi, nous accueillerons notre S Odile Leperre Verrier 

  Petite biographie 

  Notre S est née en 1950, dans la vie profane elle est conseillère en politique. 

Elle a été élue au Parlement européen – comme représentant d’une région 

française (Nord et Pas de Calais) auprès des Institutions européennes. Elle se 

préoccupe des problèmes de citoyenneté, de la culture et de l’éducation et 

droit des femmes. 

Sa vie maçonnique:  Elle a été VM de la Loge l’Echiquier à Lille, une Loge 

de la GLFF. Elle a présidé 1 congrès de sa région et en 2007 le Convent de la 

GLFF. Elle a également participé à la création de l’IME (Institut Maçonnique 

Européen). 

 

Et aujourd’hui, parmi nous, on lui a demandé d’intervenir sur les problèmes des valeurs 

européennes et des valeurs maçonniques. 
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Avant de passer à la lecture des travaux, je tiens tout d’abord à remercier la GLFMI qui s’est 

occupée de l’organisation de ce Colloque, un remerciement tout particulier à notre S 

Roberta Bian qui a été la cheville ouvrière de cette organisation. 

Conclusion du colloque – par la présidente 

Mes Sœurs, nous avons entendus des travaux très riches. On remarque que les 

préoccupations des SS des différents pays qui composent le CLIMAF ne sont pas tout-à-fait 

les mêmes. Ce qui est acquis dans certains pays communautaires ne l’est pas forcément 

dans d’autres. Les valeurs humanistes sont toutefois très importantes pour toutes. 

Les Franc-Maçonnes ont conscience qu’elles doivent se faire entendre, mais pas forcément 

en étant ancrées dans les organisations « machistes » européennes. 

Malheureusement, il nous faut bien  être conscientes que le CLIMAF, ne peut pas, en tant 

que tel, faire partie d’une institution européenne. Il n’a pas les moyens financiers 

nécessaires pour assumer une permanence nécessaire à Bruxelles. 

Il y a, nous l’avons entendu un fort taux d’inégalités, les femmes n’ont pas la place qui leur 

revient ! Notre S Odile nous a dressé un tableau des institutions européennes dans 

lesquelles les femmes, malgré les réglementations en vigueur, ont bien de la peine à se faire 

une place, ou plutôt à pouvoir prendre les places auxquelles elles ont droits. 

Il faut agit sur plusieurs fronts ; les medias, dans le monde profane pour le maintien des 

acquis sociaux et des lois, chacune à son niveau dans sa sphère profane. 

Il faut agir aussi dans le monde du travail, soutenir la parité, dénoncer les emplois précaires. 

Se préoccuper des situations des femmes qui sont les premières victimes de l’exclusion et 

des violences conjugales. 

Nous avons toutes des points communs nous devons à la fois nous tourner vers le monde 

extérieur et le monde intérieur.  

Au travers de la participation à l’éducation les femmes peuvent faire passer des messages 

importants, susciter une conscience solidaire de la société.  

 


